

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 26 DE JUNIO DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

TURQUIA.

Constantinopla 13 de mayo.

Cerca de esta capital se hallan acampados 5000 hombres que hacian parte de las tropas que tenia Baswan-Oglow, y se aumentarán hasta 15000; luego que lleguen á este número, seguirán al ejército del gran Visir, que se halla ya en las inmediaciones de Adrinópolis.

Continúa el divan tratando de los medios de aprontar caudales y efectos para la guerra; ya se ha impuesto una contribucion sobre los bienes privilegiados que hasta el dia estaban exentos de toda gabela.

Una parte de la esquadra del capitan Baxá se halla delante de Galípoli y otra cerca de los Dardanelos. Parece que el almirante inglés Craigh se ha presentado delante de Salónica, y ha intimado al gobernador que la entregue á las fuerzas del Rey de Inglaterra; pero el gobernador no solo ha despreciado la intimacion de Craigh, sino que ha tomado las providencias mas enérgicas para defender la ciudad.

El 5 del corriente á las 8 y media de la noche falleció en esta ciudad madama Sebastiani, biznieta del mariscal de Coigny, esposa del general Sebastiani, embaxador del Emperador de los franceses, Rey de Italia, cerca de la Puerta otomana. El 8 se hicieron las exéquias con la mayor solemnidad, y se dió sepultura al cadáver en el convento de capuchinos, donde está la capilla de la embaxada. Asistieron al entierro los ministros extranjeros, cuyas cortes estan en paz con la Francia. — El gran Señor escribió en esta ocasion una carta al Caimakan en los términos siguientes: „Caimakan-baxá: he sabido con dolor la muerte de la esposa del general Sebastiani, embaxador de Francia: que el Reis-Effendi haga ir á su dragoman, para que en mi nombre le dé el pésame, y pregunte por el estado de la salud del embaxador &c.”

Widdin 5 de mayo.

Los rusos evacuaron á Giurdzow el 22 de abril. El baxá Mustafá destacó un cuerpo de caballería contra su retaguardia; pero no se dice qué resultas haya habido.

El gobernador de Ismail ha conseguido otra ventaja contra los rusos; se ha apoderado de 6 barcas cañoneras, de 13 cañones, y ha hecho prisioneros á 600 soldados que querian pasar á una isla del Danubio.

Los servios han sido derrotados por el baxá de Nissa, que les mató 400 hombres, cuyas cabezas ha enviado á Constantinopla: tambien ganó 6 banderas.

RUSIA.

Petersburgo 9 de mayo.

En el dia se halla el Newa tan helado que se pasa sobre el hielo con la misma seguridad que en marzo, cosa que no han visto los nacidos. Desde el año de 1718, en que se principió á llevar apuntacion del dia en que se deshíela este rio, nunca ha tardado tanto como en los años de 1739 y 1742, en que permaneció helado hasta 26 de abril.

Escriben de nuestro ejército hallarse gravemente enfermo el general Essen, con cuyo motivo ha tomado el mando de su division el general Tutschow.

DINAMARCA.

Copenhague 30 de mayo.

La fragata inglesa la *Astrea*, que lleva á bordo al lord Pembroke, enviado de Inglaterra á la corte de Viena, ha pasado el Sund, y ha entrado en el Báltico.

Mr. Didelot, nuevo ministro de Francia en esta corte, tuvo ayer su primera audiencia, en que presentó á S. M. sus credenciales.

ALEMANIA.

Berlin 3 de junio.

La toma de Dantzick se ha celebrado en Spandau, Magdeburgo y Custrin con salvas de artillería. El gobernador de Berlin dió ayer, con el propio motivo, un magnífico banquete á los ministros extrangeros, y á otras personas de distincion que se hallan aqui. Se brindó á la salud del Emperador, de la Emperatriz y de la familia imperial.

Los perjuicios que han padecido las casas de Dantzick, durante el sitio, se valúan en 12 millones de pesetas. Las casas demolidas por orden del general Kalkreuth en los arrabales, para defensa de la plaza, se estimaban en mas de 9 millones. Asi, en las casas solas ha experimentado aquella ciudad una pérdida de 21 millones.

Hamburgo 4 de junio.

El ejército ruso-prusiano tiene en el dia la posicion siguiente. El cuerpo de tropas prusianas forma el ala derecha del ejército coligado: su derecha se apoya en el Frischaff, y su izquierda se extiende hasta Wormditt. El Passarge lo separa de las tropas francesas: como este rio es poco profundo, los desertores prusianos lo vadean para irse al ejército frances. Segun sus declaraciones parece que las tropas de su nacion ocupan mayor espacio del que debieran con respecto á su número. Los rusos ocupan la línea que se dirige de Wormditt á Schippenbiel, por Heilsberg y Bartenstein, y tienen numerosas vanguardias apostadas delante de sus alas y centro. El general Platow, gefe de los cosacos, manda la del ala izquierda, y hace la des-

cubierta hasta Ortelsburgo. Un cuerpo, separado del grueso del ejército ruso, se halla apostado entre Bialystock y el Bug.

Es muy frecuente la comunicacion entre los cuarteles generales frances, ruso y prusiano; y se cree generalmente que continúan las negociaciones para el restablecimiento de la paz. Los prusianos parece que la desean con vivas ansias.

Varios oficiales del estado mayor del ejército ingles han llegado ya á Stralsund. El Rey ha pasado revista á las tropas suecas y prusianas: los generales Toll y Wrede mandarán baxo las órdenes de S. M.

La noticia esparcida de que los suecos habian anunciado el rompimiento del armisticio, necesita de confirmacion.

Las cartas de Berlin estan conformes con las de Pillau y de Koenigsberg, en quanto á que está próximo el dia en que habrá una accion general entre los ejércitos. Las noticias recibidas por todas partes hacen presumir que los primeros movimientos se realizarán del 10 al 15 de junio.

El general Laval, gobernador de Mecklemburgo, va á tomar el mando de la ciudad de Thorn, en lugar del general Rapp, que pasa al gobierno de Dantzick.

Francfort 8 de junio.

Todos los aliados de la Francia se disponen á duplicar sus contingentes, para facilitar los vastos proyectos del héroe que los manda. El de Saxonía ascenderá á 20⁰⁰⁰ hombres. El Rey de Baviera junta un nuevo cuerpo en las inmediaciones de Bamberg. El de Wurtemberg hace marchar tres nuevos regimientos hácia la Silesia: el grande duque de Baden envia 1500 hombres á Magdeburgo; y el contingente del gran duque de Würtzburgo ha marchado para Stettin. Todo anuncia una batalla terrible y decisiva.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 31 de mayo.

Mr. de Rehausen, ministro de Suecia, recibió antes de ayer un pliego de su corte, en que se le manda ponerse al instante en camino para el continente, sin que hasta ahora pueda discurrirse el motivo de esta inesperada novedad.

El 26 del corriente entró en Plimouth el *Real Jorge*, navío de 100 cañones, procedente de Alexandría. Ha traído á bordo á Mr. Arbuthnot y al almirante Duckworth, quien ha dexado el mando de la esquadra al almirante Thornborough. Se espera tambien á Sir Sidney Smith, que vuelve á Inglaterra en el navío *Pompeyo*, de 80 cañones.

El *Real Jorge* ha traído la noticia de una desgracia sucedida en Malta el 5 de abril. El regimiento de Froberg, que estaba acuartelado en el fuerte de Recasil, á corta distancia de la Valeta, se amotinó y levantó con el fuerte, matando á un capitan y al ayudante del regimiento. Siete dias fueron dueños del fuerte los sublevados. Al principio se pensó en reducirlos por hambre; pero amenazaron con que reducirian la ciudad á cenizas, y de hecho tiraron algunas bombas. Finalmente, el dia 11 se resolvió escalar el fuerte y atacarlo á viva fuerza, como lo executó un oficial aleman á la cabeza de 200 hombres. Algunos de los amotinados se escondieron en

un almacén de pólvora, y le pusieron fuego el día 12: este accidente ha ocasionado un daño que se valúa en 300 libras esterlinas; mas por fortuna no ha costado la vida sino á 2 ó 3 soldados de los fieles. Los reos han sido inmediatamente puestos en consejo de guerra, y quando el *Real Jorge* salió de Malta, quedaban ya 26 de ellos ahorcados ó arcabuceados.

Se han expedido á Plymouth las órdenes mas executivas para que salgan inmediatamente al mar todos los buques de guerra que puedan verificarlo. Se dice que el gobierno ha tenido noticia de haber salido de Brest una division francesa burlando la vigilancia de nuestra esquadra, en ocasion que la mayor parte de esta habia entrado á refrescarse en Torbay.

Se han recibido noticias de la expedicion del general Craufurd por la *Pauline*, bergantin de 18 cañones, procedente del Cabo de Buena Esperanza, que entró el 24 del corriente en Falmouth. Una carta de uno de los empleados de aquel ejército, fecha el 26 de marzo, dice en sustancia lo siguiente: „Despues de una larga travesía desde la isla de Santiago, hemos llegado el 20 de este mes al Cabo. Hemos tenido mil trabajos por razon de lo largo del viage, que al salir nos dixeron era para la Barbada. Los mas de los buques se hallan en tan mal estado como el nuestro, y casi todos han padecido falta absoluta de provisiones frescas. Con particularidad los carabineros, que no habian pasado el mar desde el tiempo de la Reyna Isabel, se quejan amargamente. Los oficiales levantan el grito contra el general Craufurd, que debia, segun dicen, haberles avisado de que era larga la travesía; y entre ellos y los capitanes de los transportes ha habido continuas quimeras durante la navegacion. El almirante Murray habia arribado á Table-Bay ocho dias antes que nosotros con los navíos *Polifemo* y *Africa*, y la urca el *Camello*, y le sorprendió mucho no encontrar ya en aquel puerto la expedicion. Ha tenido varias conferencias secretas con el general Craufurd, con motivo, á lo que se cree, de los pliegos traídos por la corbeta *Fly*, que acaba de llegar de Inglaterra. Se añade que el general ha manifestado mucho disgusto al leerlos.

HOLANDA.

Flesinga 5 de junio.

Hoy ha entrado en este puerto una embarcacion, que refiere haber encontrado á la altura de Zoutmann, ó de Doggersbank, una esquadra inglesa escoltando un convoy con direccion á norte, y es probablemente la expedicion que se preparaba en Yarmouth.

REYNO DE ITALIA.

Zara 22 de mayo.

Sabemos con certeza que los rusos han evacuado precipitadamente la Valaquia y la Moldavia. Asi lo ha participado de oficio el baxa de Bosnia el 14 del corriente al cónsul general de Francia, residente en Travenik. Atribúyese esta retirada al temor que han concebido los rusos de que el ala derecha del ejército grande frances los corte del grueso del ejército que tienen en Polonia.—Las mismas cartas de Travenik añaden que el

gran Visir habia salido ya de Adrinópolis, dirigiéndose con su numeroso ejército hácia el Danubio.

ESTADO ROMANO.

Roma 27 de mayo.

El 24 del corriente, domingo de la Santísima Trinidad, el santo Padre ha celebrado solemnemente en la basílica de S. Pedro del Vaticano la canonizacion del B. Francisco Caracciolo, fundador de los clérigos menores; de la B. Angela Merici, de la tercera orden de S. Francisco, fundadora de las ursulinas; de la B. Coleta Bollet, reformadora de las clarisas; del B. Benito Moro, lego profeso de los menores de la observancia; y de la B. Jacinta Marescotti, noble romana, religiosa profesora de la tercera orden de San Francisco. Era tanta la concurrencia de forasteros de diferentes países, que no cabian en la basílica.

Por la noche estuvieron iluminadas con mucha magnificencia la cúpula y la colunata de S. Pedro, y toda Roma, distinguiéndose particularmente el palacio de la familia Marescotti, y los de otras familias que tienen parentesco con ella, las casas de los ministros extranjeros residentes en esta capital, y los conventos de las órdenes á que pertenecian los santos nuevamente canonizados.

REYNO DE NAPOLES.

Nápoles 19 de mayo.

El Rey ha hecho un viage al monte Casino, desde donde escriben que S. M., despues de dar audiencia al clero y á los magistrados, visitó el célebre monasterio fundado por San Benito, pasando despues á registrar las ruinas de una ciudad antigua llamada Casino, que se ve á espaldas del monte. El 16 de corriente salió S. M. para Sora: parece que visitará á su vuelta los Abruzzos.

FRANCIA.

Paris 11 de junio.

Segun las cartas de Alemania se continúa con mucha actividad el sitio de Neiss: ya está abierta la brecha, y de un instante á otro debe llegar la noticia de su rendicion.

El regimiento español de Astúrias entró el 5 de este mes en Burdeos. La robustez y talla de los soldados compite con su aseo, y su aspecto solo justifica la reputacion de que goza la infantería española. La misma mañana salieron de Burdeos continuando su viage los voluntarios de Barcelona, cuya conducta ha hecho formar el mejor concepto de la excelente disciplina que reyna en aquel cuerpo.

Escriben tambien de Mont-de-Marsan que el 2 y 4 del corriente pasaron por aquella ciudad el tercer batallon del regimiento de Guadalaxara y los regimientos de caballería española del Rey y del Infante, y que estas tropas, tanto por su lucimiento, como por la hermosura de los caballos, y la destreza en las maniobras, no ceden en nada á los regimientos de la misma nacion que les han precedido.

El Emperador entró en Dantzick el 1.º de junio, despues de haber pasado la noche anterior en la abadía de Oliva.

S. M., queriendo dar pruebas de lo satisfecho que se halla de los distinguidos méritos del mariscal y senador Lefebvre, y señaladamente del que acaba de contraer en el sitio y toma de Dantzick, le ha concedido por un decreto de 28 de mayo el título de duque de Dantzick, con una dotacion correspondiente en fincas situadas en lo interior de Francia. Este decreto se ha registrado en la sesion extraordinaria, celebrada hoy mismo por el senado de orden del Emperador, y presidida por el Príncipe archicanciller del imperio.

El domingo 14 del corriente se cantará el *Te Deum* en esta iglesia metropolitana, con motivo de la importante conquista de Dantzick, y en cumplimiento de las órdenes de S. M. comunicadas á todos los arzobispos y obispos del imperio en una carta del tenor siguiente: „Reverendo obispo de..... Despues de la memorable victoria de Eylau, que terminó la última campaña, el enemigo rechazado 40 leguas mas allá del Vístula, no ha podido socorrer la ciudad de Dantzick. A pesar de lo crudo de la estacion, mandamos inmediatamente poner sitio á aquella importante plaza, y al cabo de 40 dias de trinchera abierta ha caido en nuestro poder. Han sido vanos los esfuerzos de los enemigos para socorrerla, y la victoria ha seguido constantemente nuestras banderas. Apenas se ha empezado la campaña, y ya nos hemos apoderado de inmensos almacenes de provisiones y artillería, y de una de las ciudades mas ricas y comerciantes del mundo. No podemos atribuir tan prontas y considerables ventajas sino á la proteccion especial, de que nos ha dado tantas pruebas la divina Providencia. Es nuestra voluntad, que vista la presente, convoqueis nuestros pueblos para dirigir solemnes acciones de gracias al Dios de los exércitos, á fin de que se digne continuar bendiciendo nuestras armas, y velando sobre la felicidad de nuestra patria. Pidan tambien nuestros pueblos que ese gobierno perseguidor de nuestra santa religion, y al mismo tiempo enemigo eterno de la Francia, pierda su influencia en los gabinetes del continente, para que de este modo venga á consolar la humanidad una paz sólida y gloriosa digna de Nos y de nuestro gran pueblo, permitiéndonos dar toda su extension á los proyectos que meditamos para bien de la religion y de nuestros vasallos. En nuestro campo imperial de Finckenstein á 28 de mayo de 1807.”

Por otro decreto imperial de 21 del mismo mes se conceden 76 plazas en la casa imperial de educacion, establecida en el palacio de Ecoen, á otras tantas niñas, hijas de individuos de la legion de honor.

S. M. el Rey de Holanda ha salido del palacio de Loo para ir, segun se cree, á las aguas de Bañeras, á buscar y acompañar á su augusta esposa.

ESPAÑA.

Madrid 26 de junio.

S. M. se ha servido nombrar para la canongía vacante en la catedral de Toledo, por fallecimiento de D. Santiago Rico, á D. Francisco Xavier Contreras, oidor de la real audiencia de Extremadura, y gobernador de la sala del crimen de aquel tribunal: para la canongía que se halla vacante en la catedral de Palencia, por promoción de D. Antonio Vidaurreta á otra

de la de Astorga, á D. Juan Gonzalez Alfonso Diaz, director espiritual del real seminario de nobles de Madrid; y para la racion de la catedral de Málaga, vacante por ascenso de D. Feliciano Molina á canongía de la misma, á D. Josef María Granados, medio- racionero de la misma.

En la compañía Flamenca del real cuerpo de guardias de Corps se ha servido el REY nombrar cadete de número al supernumerario D. Luis Sarrac, y supernumerario al guardia D. Joaquin Tuguet.

S. M. se ha servido conferir el empleo de comandante del segundo batallón del regimiento de reales guardias Valonas al brigadier D. Pedro Antonio de Goossens, capitan del mismo cuerpo.

El REY se ha servido conceder en el regimiento de infantería de voluntarios de Estado tenencia al subteniente de granaderos D. Antonio Rico; y en el de voluntarios de la Corona tenencia al subteniente de granaderos D. Francisco Balanzat.

El REY se ha servido conferir la tenencia coronela del regimiento de caballería de la Reyna al teniente coronel D. Josef Diaz, sargento mayor del de Calatrava: tenencias en el citado de la Reyna é Infante á los alféreces D. Josef Saborido, D. Sebastian de Torres y D. Ramon Lopez: en el de Farnesio empleos de alférez á los portaestandartes D. Félix Ramos y D. Juan Angel Diaz: en el de Algarbe compañía al ayudante, graduado de capitan, D. Andres Martin; ayudantía al teniente D. Josef de Fuentes; tenencia al alférez D. Miguel Rajart; empleo de alférez al portaestandarte D. Cristóbal Blasco; y esta resulta al cadete D. Felipe Coll y Llanza: finalmente se ha dignado S. M. conceder empleo de portaestandarte en el de Montesa al Cadete D. Manuel Aстрадаi; y en el de dragones de Lusitania tenencia al alférez D. Diego Ramos.

S. M. se ha servido nombrar para la plaza de oidor de la real audiencia de Cataluña, vacante por promocion de D. Andres Romero Valdés á plaza de alcalde de la real casa y corte, á D. Pedro Pablo Beltran, alcalde del crimen mas antiguo de aquel tribunal; y para esta resulta á D. Josef Villanueva y Arévalo, substituto de la cátedra de derecho patrio de la universidad de Alcalá.

En América. En el regimiento de infantería de Cartagena de Indias se ha dignado S. M. promover á capitanes á los tenientes D. Francisco Nicasio Carrascosa, D. Gregorio García y D. Diego Fernandez de Castro, los dos primeros de granaderos; á ayudante mayor al teniente D. Lorenzo Escudero; á tenientes de granaderos á los de fusileros D. Joaquin Palacio y D. Miguel Carballo, y de fusileros á los subtenientes D. Manuel Martinez Malo, de granaderos, D. Henrique O-Neille, D. Juan de Bustos, D. Josef Victor Salcedo, D. Josef del Rox, D. Luis Antonio Merlano y D. Manuel de Medina; á subtenientes de granaderos á los de fusileros D. Josef Angel Velazquez y D. Josef María Merlano; á subtenientes de fusileros al cadete D. Francisco Gravete, y á los sargentos primeros D. Diego Salaices y D. Juan Rosado; y de bandera á los cadetes D. Manuel de Alburquerque, D. Manuel Guerrero y D. Antonio Galluzo, y al sargento primero D. Francisco Nieto.

El REY se ha servido resolver que las juntas generales de accionistas de

la real compañía de Filipinas, que debían celebrarse en el mes de diciembre de cada año, con arreglo al artículo 11 de su nueva real cédula, se tengan en adelante en el de julio; habiendo señalado S. M. para la celebracion de la primera el dia 24 de julio próximo venidero, á las 9 en punto de la mañana, en la casa-oficinas de la compañía, calle de las Carretas, presidiéndola, conforme á su instituto, la junta de gobierno de la misma compañía, y ambas su presidente nato el Excmo. Sr. D. Miguel Cayetano Soler, secretario de Estado y del despacho universal de Hacienda de Indias, si sus ocupaciones se lo permitiesen. Los accionistas que tuviesen 20 ó mas acciones propias, deberán hacerlo constar en la secretaría de la compañía, exhibiendo las acciones, ó entregando testimonio que acredite su legítima pertenencia, sus números, si son adquiridas por endoso, y á favor de quien se hallan encabezadas: los apoderados de accionistas interesados en 20 ó mas acciones presentarán en la misma secretaría sus poderes legalizados, con expresion individual de dichas circunstancias: los poseedores de mayorazgos, patronatos y capellanías la respectiva fe de vida, legalizada y firmada del interesado, sin necesidad de exhibir el reconocimiento de acciones, ni expresar sus números; y los patronos y administradores de obras pias los poderes correspondientes. Se señala por término perentorio para la admision de estos documentos el dia 15 de dicho mes; advirtiéndole que con arreglo al artículo 10 de la nueva real cédula, ningun vocal, por muchas acciones ó poderes que reuna en sí, excepto los cuerpos públicos de que en él se trata, puede tener mas que un voto.

En algunos exemplares de la gazeta anterior, núm. 53, fol. 634, líneas 39 y 40, donde dice *al Doctor* D. Manuel Antonio Padura, vecino de la ciudad de Alcalá de Henares, omítase al Doctor, y léase *vecino y del comercio*.

NUEVOS DESCUBRIMIENTOS EN EL MAR DEL SUR.

La direccion de hidrografía acaba de recibir la siguiente noticia, que de órden del Sermo. Sr. Príncipe Almirante se inserta en la gazeta para conocimiento del público.

La fragata de la real Compañía de Filipinas, nombrada la Pala, mandada por D. Juan Bautista Monteverde, en la navegacion que hizo desde Manila á Lima en el año pasado de 1806, descubrió el 18 de febrero unas islas, cuya parte mas meridional se situó en latitud de 3° 27' N. y longitud de 162° 5' al E. de Cádiz. — Estas islas, que en número de 29 se extienden por espacio de 10 millas en direccion de NO. SE., se costearon por su parte del Sur á distancia de 1½ y 2 millas, y dice el capitan que son baxas, muy frondosas y limpias, sin descubrirse mas baxos en sus inmediaciones que los de una corta rompiente que vieron por su parte del N. y que salia muy poco de ellas. — Estan pobladas estas islas de indios pacíficos, de los quales fueron á la fragata hasta 21 en dos canoas, y al acercarse manifestaron algun rezelo: quando estaban como á tiro de fusil suspendieron la voga de sus canaletes, y con gritos y ademanes ofrecieron cocos que manifestaban en las manos: en la fragata acertaron de vela para esperarlos y largaron la

bandera española; pero notando que se habian sorprendido, la arriaron é izaron en su lugar una bandera blanca, y los llamaron al mismo tiempo con señas. Entonces habiendo puesto en facha la fragata atracaron á su costado las dos canoas, y antes de darles nada á los naturales, echaron ellos á la fragata todos los cocos que llevaban; pero no se pudo conseguir que subiese ninguno á bordo. Los de la fragata les correspondieron con cuchillos viejos, clavos, pedazos de aros de fierro y pañuelos encarnados, y fue tal su agradecimiento, que echaron á la fragata sus petates, sus anzuelos y cordeles de pescar, los cocos en que tenian el agua que necesitaban para beber, sus sombreros, que eran de palma y de extrañísima figura, y las faldetas con que cubrian sus partes vergonzosas; de modo que siendo estas faldetas y los sombreros las únicas prendas de que se componia su vestido, quedaron enteramente desnudos. No contentos con estas demostraciones se despidieron diciendo por señas, que iban á tierra para traerles mas cosas, porque alli ya no tenian que regalarles, é hicieron instancias para que la fragata esperase. — Estos indios eran de estatura completa y gallarda, robustos y ágiles, de color mulato claro, de nariz algo chata, y de pelo crespo, negro y larguito. En cada canoa habia un viejo venerable, desnudo como los demas, á quien obedecian reconociéndole por superior; pero es de notar que estos dos ancianos eran de color blanco, canosos por ser viejos, con barba blanca y nariz aguileña, de modo que ninguno de los otros indios era tan blanco, ninguno tenia barba larga, ni la nariz tan aguileña como ellos, y mas bien que otra cosa parecian dos españoles entre aquellos naturales. — Dice el capitan Monteverde que el porte de estos indios con sus venerables, su afabilidad, fisonomía &c. es en todo semejante al de los indios de las islas de S. Bartolomé, Cata y Abintac, que trató en el año de 1800 atravesando las Carolinas para el N. en la fragata Filipino del mando del teniente de fragata D. Juan Ibargoitia.

VENTAS JUDICIALES.

La comision gubernativa de consolidacion de vales reales ha mandado se saquen de nuevo á pública subasta diferentes viñas, á saber: en término de Vilches una viña blanca, al camino de Alcalá, tasada en 5621 rs.: otra al sitio que dicen el Verde y Carrera Toledana, en 3132 rs. 8 mrs.: otra de regadío, conocida por la del Licenciado Giro, en 1578½ rs.: otra, que se riega la mayor parte, al cañal de arriba y vereda de las Higueras, en 22,635½ rs.: otra llamada la Badora, en 22,542 rs.; y otra donde dicen Valdepencas, en 21,970½ rs. En término de la villa de Arganda una viña llamada la de Ramon, valuada en 6132½ rs.: otra llamada la de los Tuercos, en 4551 rs. 24 mrs.: otra llamada la de la Cañada de abaxo, en 4795 rs.: otra llamada el Lomo, en 12,953 rs. 8 mrs.: otra en la cañada de Valdecabañas de medio, en 2773 rs. otra donde dicen Valdecabañas, llamada de los Cantos, en 1778 rs.: otra donde dicen el Hajar, en 2407½ rs.: otra llamada la Herradosa, en 1849½ rs.: otra donde dicen los Quartillos de Pajarres, en 60,903 rs.: otra donde dicen la Cabatilla, en 3240 rs.: otra donde llaman Valde-paraiso, en 3815 rs.: otra donde dicen Valde-la-Hebre, en 3654½ rs.: otra al sitio que dicen del Estebon, en 3757 rs.: otra al mismo sitio del Estebon grande, en 14045 rs.: otra al sitio que dicen la venta llamada la Aranzadilla, en 2759 rs. 8 mrs.: otra al sitio de la venta llamada el Pedazo grande, en 10,402½ rs.:

otra al referido sitio de la venta llamada la Aranzadilla, en 1988 rs.: otra nomina-
 nada la del Albardero, en 4775 rs.: otra llamada la de la Cruz, en 2527 rs.: otra
 viña tinta, conocida por el Tinto bueno, en 2780 rs.: otra al sitio llamado el tin-
 to de Sopacandon, en 2152½ rs.: otra al sitio de la vereda primera, que llaman el
 Tinto largo, en 1666 rs.: otra junto á la anterior, en 1142 rs.: otra llamada los
 Aragoneses, en 1059 rs.: otra al sitio que dicen Vicente, en 15,930 rs.: otra en
 el mismo sitio, en 2502½ rs.: otra en el propio sitio, en 10,525½ rs.; y otra lla-
 mada el Espeso, en 2198 rs. En esta corte una casa sita en la calle de Atocha, la
 que tiene sus accesorias á la de S. Blas, apreciada en 600,080 rs. 8 mrs.; cuyas fin-
 cas se han mandado subastar en union por el preciso, último y perentorio término
 de 30 dias. Quien quisiere hacer postura acuda á la audiencia del Sr. D. Torquato
 Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, por la escribanía de D. Julian
 Gonzalez Saez, donde se informará de sus pormenores; en inteligencia de que pa-
 ra su remate está señalado el 22 de Julio próxîmo.

Por providencia del Sr. D. Leon de Sagasta, y escribanía de D. Juan Lopez
 Fando, se ha mandado sacar nuevamente á pública subasta por término de 15 dias
 dos casas sitas en esta corte y sus calles de la Flor baxa y del Pozo, núms. 5 y 16,
 manzanas 508 y 457, tasadas la 1.ª en 49,172 rs. y la otra en 42,640, y se ha he-
 cho postura á las dos juntas en el todo de su valor en vales reales; por lo que se ha
 señalado para su remate el dia 8 de julio próxîmo. Quien quisiere hacer mejora á
 dichas casas lo executará ante el referido señor y escribanía.

Quien quisiere comprar una casa sita en esta corte, plazuela de Jesus Nazare-
 no, núm. 17, manz. 232, tasada en 333,061 rs., acuda en el término de 20 dias,
 por que nuevamente se ha mandado subastar, ante el Sr. D. Benito Arias de Prada,
 alcalde de casa y corte, por la escribanía de D. Juan Garrido. = Quien quisiere
 comprar otra casa sita extramuros de esta villa, fuera de la puerta de Sta. Bárbara,
 linde al paseo de Chamberí, valuada en 34,510 rs., acuda en el término de 30 dias
 ante el dicho señor y citada escribanía.

Por providencia del Sr. D. Diego Gil Fernandez, alcalde de casa y corte, se
 ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados desde 18 del
 corriente, una casa sita en esta corte en la calle de Cantarranas, núm. 12, manz-
 ana 228, tasada en 114,296 rs. Quien quisiere hacer postura acuda ante dicho se-
 ñor, por la escribanía de D. Juan Antonio Diaz Noriega.

Quien quisiere hacer postura á una casa sita en la calle angosta de Peligros,
 núm. 1, manz. 292, tasada en 125,390 rs., acuda ante el Sr. D. Mariano Alonso,
 alcalde de casa corte, por la escribanía de D. Josef Garcia de la Madrid, dentro
 del término de 30 dias contados desde 18 del corriente.

AVISOS.

El 6 del corriente remitió D. Juan Dorda, del comercio de Valencia, 3 va-
 les de 600 pesos, creacion 1.º de enero, endosados á los señores D. Valentin Rie-
 ra y compañía, núms. 376914, 366,964 y 366280. Quien supiere su paradero avi-
 sará en Madrid á D. Josef Antonio Martinez, en Barcelona á los expresados seño-
 res D. Valentin Riera y compañía, y en Valencia á D. Juan Dorda.

Por providencia del Sr. D. Leon de Sagasta, teniente corregidor de esta villa,
 juez del abintestato de Hermenegildo Agüero, vecino que fue de ella, se ha man-
 dado emplazar á todas las personas que se consideren con derecho á los bienes de
 él, para que dentro de 30 dias acudan á deducirle en su juzgado por la escribanía de
 D. Josef Antonio Canosa; en la inteligencia de que pasados se acordarán las pre-
 videncias que correspondan, y les parará el perjuicio que haya lugar.

En la villa de Ochandiano, señorío de Vizcaya, se halla vacante la maestría de
 niñas: la que ha de entrar en dicho empleo ha de tener los requisitos de ser vas-

congada, soltera ó viuda, de edad de 24 á 44 años; ha de saber con suficiencia la doctrina cristiana, leer, escribir, contar, hacer calceta, coser en lienzo fino y planchar, y ser de buena vida y costumbres: su dotacion 8 rs. diarios, pagados en metálico por los patronos. Las pretendientas dirigirán sus memoriales á D. Verancio de Mintegui, alcalde y juez ordinario de dicha villa, para mediados de julio próximo, presentándose las mismas para ser examinadas. La eleccion se verificará el dia 16 de agosto.

LIBROS.

Memoria sobre un nuevo método general para transformar en series las funciones transcendentales, precedido de otro método particular para las funciones logarítmicas y exponenciales, por D. Josef Chaix, comisario de caminos, y profesor de los estudios de la inspeccion general de los mismos. Esta memoria, dedicada al Serenísimo Señor Príncipe Generalísimo Almirante, contiene uno de los mas preciosos descubrimientos de las matemáticas. Se sabe que Leibnitz y Newton inventaron cada uno por sí el cálculo diferencial; que el método de Leibnitz era sumamente sencillo, y sus aplicaciones fáciles, pero que carecia de claridad y exactitud; que Newton lo explicó por los principios del movimiento, y por el método de las primeras y últimas razones; que este método gozaba de exactitud, pero que era largo, fastidioso y difícil de aplicar. D'Alembert, con la notacion de Leibnitz y el método de las últimas razones de Newton, demostró los principios de dicho cálculo, á cuyo método llamó de los límites, con lo qual quedaba ya explicado el cálculo diferencial con claridad y exactitud. Este método supone que se sepa ya desenvolver en serie toda clase de funciones, lo que se executaba hasta ahora por métodos muy largos y penosos; y como el objeto de esta memoria es presentar dicha transformacion con la mayor sencillez posible, se sigue que con su auxilio quedarán demostrados los principios del cálculo diferencial con claridad, sencillez y exactitud, que son las circunstancias que debe tener todo método para ser perfecto. Se hallará en la librería de Castillo, á 6 rs. en rústica y 8 en pasta.

Compendio cronológico de la historia eclesiástica desde el año vi antes de la era cristiana vulgar hasta el de 1768 de la era cristiana: obra escrita en frances por Mr. Macquer, abogado del parlamento de París, y traducida al español por D. Baltasar Zapata y Merino. Se hallará en la librería de Villareal, calle de las Carretas, y en el puesto de Tejada, gradas de S. Felipe: los tomos 2.º, 3.º y 4.º se dan sueltos á los que tengan el primero.

La filosofía moral declarada y propuesta por Luis Antonio Muratori, traducida del toscano por el P. M. Fr. Antonio Moreno Morales. Añádense las advertencias morales de monseñor César Speciano, obispo de Cremona: 2 tomos en 4.º = Institutiones juris naturae et gentium secundum catholica principia, Joannis Baptistae Almici: un tomo en 4.º = Los dos libros de las epístolas selectas de Marco Tulio Ciceron, en que se pone el uso de cartas narrativas y de favor, llamadas commendaticias, puestas con traduccion y declaraciones en lengua castellana por el maestro Pedro Simon Abril: un tomo en 8.º Se hallarán en la librería de Burguillos, frente al cementerio de S. Sebastian.

Discurso pronunciado por D. Benito de Boza, subteniente de infantería agregado á la plaza de Badajoz, en que manifiesta los extraordinarios y mas recomendables méritos que ha contraido en honor y beneficio de la nacion española el Sermo. Sr. Generalísimo Príncipe de la Paz, gran Almirante de España y de las Indias, protector de su comercio marítimo, y decano del consejo de Estado. Se hallará á 4 rs. en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, y en Badajoz en casa de D. Lucas Isnardt.

Secretos raros de artes y oficios, tomo 8.º Esta obra presenta una coleccion de

los secretos de la industria humana en las artes de toda especie, y de recetas útiles y económicas, sacadas de los mejores autores modernos. El presente tomo contiene los preceptos mas esenciales para teñir la seda de todos colores; finos y permanentes, con el modo de desinfectonar las piezas donde se crían los gusanos de seda, segun los últimos descubrimientos: modo de cultivar el pastel, la gualda y la rubia: de hacer los baldeses, y teñirlos de varios colores: de hacer la tinta de imprenta y la de china: de obtener la sal amoniaco, la potasa y el similor: diversos beneficios de la leche, y recetas para hacer los quesos de Parma, de Rochefort &c.: varios secretos pertenecientes al arte del panadero, á la conservacion de las harinas, y al modo de beneficiarlas para conducir las, con otras particularidades útiles y curiosas. Se hallará con los anteriores, juntos ó separados, en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Villareal.

Noticia breve y compendiosa de la sagrada escritura, de sus sentidos, y modo de conocerlos para usarlos en los sermones, con las reglas de la retórica para formarlos como conviene, recopilada de los autores más clásicos, y puesta con método breve y en idioma castellano para su mayor y mas fácil inteligencia. Se hallará en la librería de Cifuentes, calle de los Preciados.

Pensamientos de Ciceron, traducidos al castellano para instruccion de la juventud, con el texto latino y la vida y el retrato del autor, por L. C. J. profesor de latinidad en esta corte. Esta obrita presenta reunidas las mas sublimes máximas del paganismo, esparcidas por las obras del autor, acerca de los puntos mas interesantes, en que deben imbuirse los jóvenes para formar rectas ideas sobre la religion, sobre el hombre, sobre la conciencia, las pasiones, la sabiduría, la bondad, la eloqüencia, la amistad, la vejez, la muerte y otras varias materias necesarias en la vida humana; cuyas máximas, unidas á la ilustracion que llevan consigo los sólidos documentos del evangelio, que son los únicos que pueden formar un verdadero hombre de bien, pueden contribuir á radicar mas y mas en el corazón humano la buena moral por la conformidad que por ellas se ve que tiene la recta razon con los dogmas del cristianismo. Por tanto esta obrita es utilísima no solo á toda clase de jóvenes en general, sino muy particularmente á los que dedicados á las letras humanas en las aulas de latinidad, á quienes principalmente se dirige, encuentran en el primer maestro de la lengua latina unida la magestad y bellezas del lenguaje á que aspiran, con los mas bellos documentos para el arreglo de sus costumbres y trato en la sociedad: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Burguillos, frente al cementerio de S. Sebastian, á 12 rs. en pasta y 10 en rústica.

GRABADO.

Estampa fina nueva, que representa la insignia de la legion de Honor establecida en Francia, con los retratos de su fundador y primeros individuos de ella. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en el puesto de targetas de la puerta del Sol, á 6 rs. iluminadas y á 4 sin iluminar.

MUSICA.

En la librería de Arribas, calle de las Carretas, se venden las obras nuevas siguientes, todas para el forte-piano solo: una grande sinfonia, dedicada á S. M. I. de Rusia, en la ocasion de su exáltacion al trono, por Ebers: el célebre romance del matrimonio del Figaró, con 16 variaciones, por Dussik: un tema saboyardo, con 8 variaciones favoritas, dedicado á S. A. la Princesa de Tour y Taxís, por Freubel: 12 pequeñas y agradables piezas, al estilo de lecciones para los principiantes de forte-piano, por Mezger, ópera 1.ª; y 6 lecciones progresivas de forte-piano, compuestas sobre la música de algunas cancioncillas propias de diferentes naciones, por Dussek, ópera 30, lib. 1.º